
 
 
 
 
  

« Réflexions concernant les Centres d' Enfouissement Techniques 
du Jas de Madame et de la Glacière » 

 
suite au pré-rapport d’étape publiée le 14 juin 2006 par les experts du Tribunal Administratif de Nice.   
  

 
"Les Centres d’Enfouissement Techniques ne sont pas des solutions sans risque" 

  
  
Les décharges du Jas de Madame dans un premier temps et maintenant la décharge du vallon de la Glacière à 
Villeneuve Loubet polluent les nappes phréatiques de la basse vallée du  Loup. 
Les nappes phréatiques, versant Biot, sont déjà NON propres à la consommation, tandis que celles de la basse vallée du 
Loup qui alimentent en eau potable les communes de Cagnes et Villeneuve Loubet sont encore potable, mais pour 
combien de temps ?  
A l'heure où l'eau se fait de plus en plus rare, où tous les élus et même l'état  parlent de développement durable,  nous 
avons vraiment du mal à accepter que l'état continue à autoriser l'exploitation de la décharge de la Glacière tout en 
connaissant la situation. ....Pourquoi ? 
  
Tout d'abord il faut rappeler que l'état est présent au contradictoire dans  ce dossier de la Glacière, et a donc 
ainsi connaissance de tous les  documents. 
Il ne peut ignorer que le pré-rapport d'étape des experts nommés par le Tribunal Administratif de Nice concernant la 
décharge de la Glacière a fait ressortir que l'étude d'impact qui a servi à obtenir l'autorisation d'exploitation de la 
décharge de la Glacière était fausse. 
  
Contrairement à ce qui avait été dit, le site n'est pas étanche, bien au contraire la géologie du sol où est implanté le 
Centre d'  Enfouissement de la Glacière n'est pas naturellement imperméable. 
Ce sol est traversé par de multitudes fractures, de failles, comportant de nombreuses circulations d'eaux souterraines. 
De plus, les essais de traceurs effectués par les experts ont montré que les casiers où sont enfouis les déchets ne sont 
pas étanches puisque certains traceurs comme l'iodure de potassium ont été détectés dans le milieu naturel, en dehors 
du site de la décharge de la Glacière à quelques mètres des stations de pompage de Villeneuve Loubet. 
  
A ce jour, nous ne sommes pas encore dans la situation d'une contamination massive des nappes alluviales de la basse 
vallée du Loup. Mais nous pouvons constater une augmentation permanente de la conductivité de l'eau d'une part 
destiné à la consommation humaine et d'autre part des pluviales rejetées par l'exploitation. 
Nous constatons l'arrivée de certains éléments étrangers comme le Bore, le Plomb, Nous tenons à préciser « qu’on ne 
trouve que ce qu’on cherche », rien ne dit que d'autres polluants ne sont pas déjà présents. 
  
En l'état actuel, grâce aux éléments fournis par  les experts du tribunal, nous pouvons conclure que la décharge de la 
Glacière est un réel problème de santé publique. 
  
L'état ne doit pas attendre que tous les voyants soient au rouge pour fermer immédiatement ce site, ... et déclarer dans 
quelques années les nappes du bassin de la basse vallée du loup NON propre à la consommation. 
  
  
Villeneuve Loubet, le 22 Décembre 2006 
 
Serge JOVER  
Président de l’ADEV 
  


